

Guatemala, Centroamérica

06 de enero de 2026

Número 2432



## Congreso convoca a sesión extraordinaria para integrar Comisión de Postulación al MP

## Samsung redefine el futuro del hogar en el CES 2026



**Últimas noticias**  
**La historia del Día de Reyes y el simbolismo detrás de la tradicional Torta de Reyes**





## Congreso convoca a sesión extraordinaria para integrar Comisión de Postulación al MP

El Congreso de la República convocó a sesión extraordinaria para el martes, 13 de enero de 2026, a las 2 de la tarde.

**En el orden del día, resaltan los siguientes temas:**

- Discusión y aprobación del Acuerdo que convoca a la integración e instalación de la Comisión de Postulación para la elección de Fiscal General y Jefe del Ministerio Público (MP), según lo indica el artículo 251 de la Constitución Política de la República de Guatemala.
- También se prevé la juramentación e instalación de los integrantes de la Comisión de Postulación de Magistrados del Tribunal Supremo Electoral, que hayan comunicado al Congreso de la República, los nombres de los profesionales que integrarán la misma en representación de las entidades legales correspondientes.

**Entre otros temas de agenda, se plantea conocer un despacho calificado con relación al:**

- Conocimiento de la resolución del expediente de amparo en única instancia número 8363-2025, el cual fue emitido por la Corte de Constitucionalidad y de los oficios remitidos por el bloque legislativo Visión con Valores (VIVA).
- Elección del diputado que en representación del bloque legislativo Unidad Nacional de la Esperanza integrará la Comisión de Derechos Humanos en sustitución del diputado, Inés Castillo.

Congreso de la República de Guatemala. Departamento de Información Legislativa

**ORDEN DEL DÍA**

Para la décima cuarta (14<sup>a</sup>) sesión extraordinaria que el Congreso de la República celebrará en la ciudad de Guatemala, el martes 13 de enero de 2026, a partir de las 14:00 horas, en la forma siguiente:

1. Aprobación del acta de la sesión anterior.
2. Despacho calificado.
  - a) Consideración de la Resolución del expediente de amparo en única instancia número 8363-2025, emitido por la Corte de Constitucionalidad y de los oficios remitidos por el bloque legislativo Visión con Valores -VIVA-.
3. Discusión y aprobación del Acuerdo que convoca a la integración e instalación de la Comisión de Postulación para la elección de Fiscal General y Jefe del Ministerio Público, conforme lo determina el artículo 251 de la Constitución Política de la República de Guatemala.
4. Juramentación e instalación de los integrantes de la Comisión de Postulación de Magistrados del Tribunal Supremo Electoral, que hayan comunicado al Congreso de la República los nombres de los profesionales que integrarán la misma, en representación de las entidades legales correspondientes.
5. Discusión en primer debate de los dictámenes y proyectos de decreto siguiente:
  - a) Dictámen y proyecto de decreto que dispone aprobar Ley que Regula el Retiro del Cableado Aéreo en Deseo o mal Estado en Zonas Urbanas. 8436
  - b) Dictámen y proyecto de decreto que dispone aprobar Ley de Circ de Guatemala. 5906
  - c) Dictámen y proyecto de decreto que dispone aprobar Ley para la Prevención de la Discapacidad Visual por Retinopatia del Prematuro durante la Primera Infancia. 6622
  - d) Dictámen y proyecto de decreto que dispone aprobar Ley Orgánica de la Procuraduría General de la Nación. 8594
  - e) Dictámen y proyecto de decreto que dispone aprobar Ley de IUSI Justo para la Vivienda Familiar. 6586
6. Discusión en segundo debate del proyecto de decreto que dispone aprobar Ley de Arrendamiento Comercial. 6449
7. Discusión en tercer debate, por artículos y redacción final del proyecto de decreto que dispone aprobar Ley de Exención del Impuesto al Valor Agregado -IVA- y Derechos Arancelarios a las Importaciones de Bienes, Sumistros, Donaciones e Insumos que realiza la Entidad "Organización Cristiana de Beneficio Social, Esperanza de Vida ONG", en el marco de sus respectivos Estatutos, sus Proyectos de Asistencia Social a favor de personas que se encuentran en pobreza y extrema pobreza. 6293

**El 2026, marca un año lleno de elecciones importantes en diferentes instituciones del país entre ellas:**

- El Tribunal Supremo Electoral (TSE)
- Ministerio Público (MP),
- Corte de Constitucionalidad (CC)
- Contraloría General de Cuentas
- Universidad de San Carlos de Guatemala
- Banco de Guatemala

Estas acciones marcarán precedentes importantes en la historia del país, por su incidencia en las Elecciones Generales 2027, en el caso del TSE.

Algunas de las elecciones exigen la integración de comisiones de postulación.

Por lo que diferentes entes se involucran en la elección de sus representantes ante las comisiones.

## Localizaron muerto al reo fugado de Fraijanes II, alias Psycho



Recientemente, localizaron muerto al pandillero alias "Psyco" de la clica Hollywood Gansters, del barrio 18, prófugo de la cárcel Fraijanes II.

El hallazgo fue en el parcelamiento San Rafael, aldea El Jocotillo, Villa Canales, investigadores de la #DIPANDA en coordinación con policías de la comisaría 15 localizan el cuerpo sin vida de

Edwin Roberto Gonzales Ortega, de 41 años, alias "Psyco", terrorista pandillero del barrio 18 con el rango de ranflero, de origen nicaragüense, identificado por medio del dispositivo biométrico MI-3.

Preliminarmente se conoció que en la madrugada del 04 de enero, hubo disparos en el interior del inmueble, al llegar la Policía Nacional Civil (PNC), se localizó el cuerpo del prófugo.

DIPANDA llegó al lugar y con autorización de la propietaria ingresaron a la casa, constatando que en uno de los inmuebles se encuentra el cuerpo sin vida de una persona sexo masculino de aproximadamente 40 años, mismo presenta múltiples disparos de arma de fuego en el rostro, así como múltiples tatuajes en el cuerpo que lo identifican como miembro del barrio 18, por lo que coordinaron al MP y unidad de delitos contra la vida DEIC.

Durante el levantamiento del cuerpo se encontraron 7 casquillos y un proyectil de arma se fuego, manejando la hipótesis de un ataque directo, desconociendo quién es el responsable, por lo que la investigación sigue.

**liberal GT**  
somos guate

Ecosistema informativo regional



liberalgt.com



Liberal Gt



@GtLiberal

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



## Samsung redefine el futuro del hogar en el CES 2026

La tecnología es algo que avanza en todos los sentidos y en múltiples momentos, esto ha llevado a Samsung Electronics, a la presentación en las Vegas, su visión "Your Companion to AI Living" durante The First Look, su evento inaugural en CES 2026.

Durante la presentación, la empresa ha revelado como es que buscan implementar la inteligencia artificial en un ecosistema interconectado, el cual acompañe tanto a las personas en su vida diaria, aun en las actividades mas cotidianas, como el entretenimiento, como el cuidado tanto del hogar, como el cuidado personal.

Durante la presentación, se destaco la nueva importancia y relevancia que adquirira, tanto la inteligencia artificial, como la interconectividad en los ecosistemas de Samsung.

Otro punto que fue presentado, son los cambios he innovaciones que la IA esta teniendo en su tecnología, tanto para la experiencia del usuario, como para su uso constante.

Al continuar apuntando hacia un ecosistema, no solo se hicieron presentación de dispositivos móviles, también se realizaron presentaciones de equipo de uso doméstico, principalmente de refrigeradoras, equipos de sonido y televisores.



"Samsung está construyendo una experiencia más unificada y personal a través de dispositivos, pantallas, electrodomésticos y servicios", afirmó Victoria Casasola, gerente de mercadeo de Samsung Electronics Centroamérica y el Caribe. "Al integrar la IA en todas nuestras categorías, estamos liderando el camino hacia experiencias cotidianas más significativas impulsadas por IA".

Entre las características destacadas de las nuevas presentaciones, se demostró el como se busca que esta nueva fase en a la tecnología Samsung apoye a las personas en su día a día, sus responsabilidades y el como el asistente, tanto de AI Vision, como Google Gemini, apoyan a las personas.

Entre algunas de las funciones que se pueden encontrar, se encuentran:

**¿Qué hay para hoy?**: recetas basadas en lo disponible.

**Video to Recipe**: convierte videos de cocina en pasos guiados.

**FoodNote**: reporte semanal de consumo y reposición.

**Voice ID** para experiencias personalizadas por miembro del hogar.

**Bespoke AI Laundry Combo**: lavado y secado en un solo equipo.

**Jet Bot Steam Ultra** con detección de líquidos, monitoreo del hogar y control conversacional con Bixby.

**liberal GT**  
somos guate



## **HG Inmobiliaria analiza el panorama actual del mercado inmobiliario en Guatemala**

El mercado inmobiliario en Guatemala continúa mostrando dinamismo y oportunidades, impulsado por factores como el crecimiento poblacional, la búsqueda de nuevas formas de vivienda y la diversificación de inversiones. HG Inmobiliaria, con amplia trayectoria en el sector, comparte su visión sobre las principales tendencias que están definiendo la industria en el país.

Según expertos del sector, la demanda de vivienda se concentra en proyectos que ofrecen seguridad, accesibilidad y ubicación estratégica, principalmente en áreas urbanas y periurbanas. Sin embargo, también se ha identificado un aumento en el interés por proyectos fuera de la ciudad, favorecidos por el teletrabajo, el estilo de vida más tranquilo y la búsqueda de entornos con mayor contacto con la naturaleza.

### **Entre las principales características que destacan en el mercado actual se encuentran:**

- Creciente preferencia por espacios funcionales y sostenibles, incluyendo áreas verdes y soluciones energéticas.
- Interés en proyectos comerciales y mixtos, que integran vivienda, comercio y recreación en un solo espacio.
- Valorización de inmuebles en zonas con desarrollo de infraestructura vial y servicios.
- Búsqueda de inversiones seguras y de largo plazo por parte de los guatemaltecos y extranjeros.

HG Inmobiliaria continúa desarrollando proyectos que responden a estas tendencias, ofreciendo soluciones habitacionales y comerciales que aportan valor a las familias y al mercado, con un enfoque en innovación, sostenibilidad y calidad.

### Sobre HG Inmobiliaria

HG Inmobiliaria es una desarrolladora y comercializadora de proyectos habitacionales y comerciales en Guatemala. Se distingue por su visión estratégica, su compromiso con la innovación y la excelencia en cada proyecto, consolidándose como un referente en el sector inmobiliario del país.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)

Liberal Gt

## Se promueve la cunicultura como fuente de proteína e ingresos para las comunidades rurales



En el contexto de promover la seguridad alimentaria y generar ingresos económicos en las comunidades rurales, el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) destaca la importancia de la cunicultura en la agricultura familiar.

La cunicultura, crianza de conejos para la producción de carne, piel y otros productos, es una actividad viable y sostenible. Además, su manejo es relativamente sencillo, permitiendo la participación activa de todos los miembros del huerto comunitario.

La crianza de conejos en traspasio representa una alternativa accesible para las familias, ya que proporciona una fuente de proteína de alta calidad y requiere una mínima inversión.



El MAGA impulsa actividades con poblaciones claves en el país, como capacitaciones para la crianza y cuidado de los conejos, garantizando así procesos adecuados y correctos.

Entre los temas que se incluyen en las formaciones están: construcción y dimensiones adecuadas de jaulas, selección de materiales, manejo de la reproducción, cuidados e higiene, prácticas de bioseguridad, alimentación adecuada y organización e implementación del huerto comunitario.

### Datos clave para la crianza

La reproducción es uno de los procesos más importantes en la cunicultura. Se deben seguir tres pasos significativos: contar con registros y la instalación de nidos, apuntar el día de la monta y estimar la fecha posible de parto, además de llevar un control de los gazapos nacidos y fallecidos.

Los conejos se destetan al mes o dos meses de edad y se colocan en jaulas separadas según el sexo del animal. La hembra debe tener un descanso de 15 días para su recuperación antes de una nueva monta. Los conejos se consumen a las 12 semanas de edad, cuando tienen un peso de entre 4,5 a 5 kilogramos.



## EPA, Pinturas Corona y Canella premian a sus consumidores

Durante la campaña “Estrene auto con EPA, Pinturas Corona y Canella”, la cual ha llegado a su fin, siendo una de sus últimas promociones del año anterior, ha realizado la entrega de cinco SUV DFSK Glory 500, esto por cada una de las tiendas EPA ubicadas en el país, siendo este uno de los momentos que brindaron un momento de alegría para los ganadores y sus respectivas familias.

La entrega de estos vehículos ha hecho que estos representen el resultado de la participación, confianza y preferencia de los distintos clientes, usando los recursos de las promociones para sus hogares y sus proyectos personales.

*“Estos vehículos simbolizan el agradecimiento genuino a quienes nos permiten ser parte de sus hogares y de sus proyectos de vida”, expresó Luis De Sousa, Gerente General de EPA. “Nos llena de orgullo reconocer su lealtad y acompañarlos también en momentos que marcan un antes y un después para sus familias”, puntualizó.*

Ese esfuerzo se traduce en nuevas oportunidades y en el inicio de una nueva etapa sobre ruedas. Los afortunados ganadores son:

- **Tienda Rambla Zona 10:** Edwin Natanael García López
- **Tienda Portales Zona 17:** José Raúl Reyes Reyes
- **Tienda Plaza Madero Roosevelt:** Olga González Solares
- **Tienda El Tinajón en Quetzaltenango:** Karen Isabel Aguilar López
- **Tienda San José Pinula:** Victor Adolfo Morales Muxin

*“En Pinturas Corona creemos que cada espacio tiene el poder de transformar la vida de las personas. Hoy celebramos junto a los ganadores el privilegio de poder sumar alegría y nuevos comienzos a través de esta campaña, llevando color a los hogares y, en esta ocasión, un auto nuevo a cinco familias”, comentó el Ingeniero Ariel Koll-Nescher, Presidente Ejecutivo de Grupo Solid.*

Durante la entrega de estos premios, no solo se contó con los ganadores, también con representantes de las distintas marcas que formaron parte de la promoción.

*“Para Canella, ser parte de esta campaña nos permite estar cerca de los guatemaltecos en momentos que generan alegría y recuerdos duraderos. Creemos en las alianzas que aportan valor real y que premian la preferencia de nuestros consumidores. Nos emociona saber que hoy cinco familias inician un nuevo camino gracias a esta experiencia compartida”, destacó Rocío Roman, Gerente de Mercadeo.*



## **La historia del Día de Reyes y el simbolismo detrás de la tradicional Torta de Reyes**

Una tradición que cuenta con una historia en diferentes países del mundo. Cada 6 de enero, millones de familias en América Latina, España y diversas comunidades del mundo celebran el Día de Reyes, una tradición que combina historia, fe y costumbres populares que han perdurado por siglos. Aunque hoy se vive como una fiesta familiar marcada por regalos y reuniones, su origen se remonta a los primeros siglos del cristianismo.

La festividad conmemora la visita que, según el Evangelio de Mateo, realizaron tres sabios provenientes de Oriente para adorar al recién nacido Jesús. Estos personajes llamados o conocidos como Melchor, Gaspar y Baltasar, no fueron descritos originalmente como reyes ni como tres; esa interpretación surgió más tarde, cuando la tradición cristiana les asignó coronas y nombres para representar la universalidad del mensaje cristiano.

Sus ofrendas para el hijo de Dios hecho hombre:

- oro,
- incienso y
- mirra - simbolizaban la realza, la divinidad y la humanidad del niño.



Con el paso del tiempo, la celebración se expandió por Europa y luego por América, donde adquirió matices propios. En países como Guatemala, México y España, la fecha marca el cierre del ciclo navideño y se vive como un momento de convivencia, ilusión infantil y continuidad cultural.

Uno de los elementos más emblemáticos de esta festividad es la Torta de Reyes, también conocida como Rosca de Reyes en otros países. Su origen se sitúa en la Francia del siglo XIV, donde se preparaban panes dulces circulares para celebrar la Epifanía. La forma redonda representaba el ciclo eterno del tiempo y la corona de los reyes, mientras que las frutas confitadas evocaban las joyas incrustadas en ella.

La tradición de esconder una figura dentro del pan surgió posteriormente. En un inicio se utilizaban habas secas; más tarde, pequeñas figuras de porcelana o plástico. Encontrar la figura simboliza la buena fortuna y el compromiso de quien la recibe para participar en la siguiente celebración comunitaria,

que en muchos países es el Día de la Candelaria.

En Guatemala, la Torta de Reyes ha adoptado un carácter propio: es un pan dulce esponjoso, decorado con frutas cristalizadas y azúcar, que reúne a familias y amigos alrededor de la mesa. Más allá de su sabor, representa la unión, la esperanza y la continuidad de una tradición que conecta generaciones.

Hoy, en un mundo que cambia rápidamente, el Día de Reyes sigue recordando la importancia de compartir, celebrar y mantener vivas las historias que nos unen. La Torta de Reyes, con su mezcla de historia, simbolismo y sabor, continúa siendo un puente entre el pasado y el presente, un gesto sencillo que cada año renueva la magia de esta fecha.